



Mtro. Jaime Francisco Irigoyen Castillo

JOSAFAT LÓPEZ PEÑA

Lic. En Planeación Territorial

Ciencias y Artes para el Diseño

Matricula: 208362157

Móvil: 04455 29 37 78 43

Lugar de realización

SECRETARÍA DE DESARROLLO SOCIAL

Nombre del proyecto

PLANIFICACIÓN INTEGRAL DEL DESARROLLO URBANO EN MÉXICO

Responsable del proyecto

MTRO. OSCAR TLACAELE MUÑOZ

Coordinador de la licenciatura

MTRA. MARÍA DE JESÚS GÓMEZ CRUZ

LA MAYORÍA DE LOS ESTUDIOS realizados durante la carrera, son conocimientos compilados a espera de ser explotados tanto frente a problemas reales como a poner estos en constante práctica, puesto que la teoría en su forma más simple son una serie de pasos estrictamente alineados y que por tanto se vuelven teóricamente inamovibles, es por ello, que la utilización de estos conocimientos diariamente y el ponerlos a prueba resulta primordial para nuestro desarrollo y evolución como individuos resolviendo problemas teóricamente imposibles con prácticas meramente factibles.

En la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL), he tenido la oportunidad de poner estos conocimientos a prueba y por tanto en práctica.

El trabajar en uno de los puntos más importantes de la carrera, que aunque no es el principal, este merece ser reconocido como la conjunción de todos los apoyos en un solo documento.

SEDESOL con el apoyo de otras dependencias se encargan de analizar, revisar y de aprobar los planes y programas de desarrollo urbano que van desde lo municipal, estatal hasta el metropolitano, dando al mismo tiempo asesoría y orientación a las dependencias que se encargan de su realización.

Durante el tiempo especificado por la institución académica para el término y liberación del servicio social y como ya he hecho mención, participe en el análisis, corrección y evaluación de los planes y programas de desarrollo urbano, como lo fue el Programa de Ordenamiento de la Zona Metropolitana del Valle de México y el Plan de Desarrollo Estatal del Estado de Sinaloa. Gracias a estos he podido ver las separaciones que forman las paredes de un aula con escenarios reales que nos envuelven cotidianamente.

Sin embargo al enfrentar los retos he demostrado que mis conocimientos han sido no solo suficientes sino aptos para solucionar problemáticas y demostrar capacidades que han sido bien recibidas y valoradas.

La elaboración de estos planes son basados en lineamientos específicos planteados por SEDESOL, basándome en estos me encargaba de calificar cada rubro de esta lista, realizando comentarios o cambios que fueran necesarios para el mejoramiento de estos documentos.

Seguir estos lineamientos ha sido hasta cierto punto sencillo, puesto que eran casi los mismos pasos que seguíamos en la elaboración de nuestros planes dentro del aula.

Aunque sea un poco difícil el intentar explicar cuáles han sido los aspectos que representaban un reto mayor, la idea más simplista y básica desde la cual se puede iniciar, es por medio de las distancias y magnitudes ya que a mayor escala, es mayor el número de elementos que son necesarios tomar en cuenta.

El análisis de las grandes áreas que se presentan en los planes representan problemas de distintas índoles ya que en algunos puntos estos problemas son mayores que en otras tanto de infraestructuras, medioambientales y fisiográficos o que en algunos casos estos pueden presentarse sino en conjunto, varias de estas en un solo punto (refiriéndonos a que de un área mayor esta se fragmenta quedando a su vez áreas menores con un problema general y varios problemas propios)

Al mismo tiempo estos problemas son conjugados con los problemas sociales que deben ser atendidos de una manera concreta y precisa pero sin mermar las condiciones o iniciativas principales de los proyectos.

Otra de mis actividades a realizar durante mi estadía en la SEDESOL fue el de estar a cargo de dos zonas metropolitanas, en donde el trabajo principal era el de mantener actualizada la carpeta de documentación de estas zonas. Una de ellas era la zona metropolitana de Tulancingo Hidalgo y la zona metropolitana del valle de Toluca.

En estas carpetas se encontraba información referente al acta de creación de la zona metropolitana, el acta de creación de

consejo que se encuentra a cargo de todo lo referente a con realización de proyectos y gastos de los mismos, documentos relacionados a las actividades de estos consejos como lo es sus gastos y avances de proyectos y documentación referente a oficios que les hacía llegar la secretaria para que se mantuvieran actualizadas estas carpetas de las cuales me encargaba también de su elaboración.

Conclusión

La intención del servicio social es la de preparar al alumno en condiciones reales fuera de toda zona de confort en donde las limitaciones son siempre propuestas solo por los profesores y que varían de acuerdo a las metodologías utilizadas en cada unos de los trimestres cursados.

Gracias a esto los resultados pueden cambiar dependiendo de los conocimientos adquiridos durante la carrera y que puestos a prueba en casos reales nos demuestran las diferentes magnitudes en lo que respecta a las problemáticas territoriales en nuestro país.

Es por tanto que agradezco la oportunidad de haber trabajado en esta institución en la cual he logrado explotar los conocimientos adquiridos durante la carrera y el de haber adquirido mas durante mu estadía ahí.